

弟子屈町立和琴小学校

発行者 校長 大山道弘 5月31日

~学校と家庭と地域で子育てする和琴小~

■学校教育目標

よく考え正しく判断できる子(知) 強い心と体でやり抜く子(体) 優しい心で助け合う子(徳)

こころのオアシス

校長 大山 道弘

緑樹を通り過ぎる爽やかな風に誘われて、どこか へ出かけたくなる季節となりました。楽しみにして いた和琴の桜もゴールデンウィーク明けには満開に なり、春の訪れを感じております。

さて、新学期が始まり2ヶ月が経とうとしていま す。5月の全校集会では、あいさつを話題にしまし あいさつといえば、昭和30年頃からオアシス 運動が日本全国に広まりました。私も小学生のとき に、学校で取り組んでいた記憶があります。

オアシス運動は、あいさつの実践を促す啓蒙活動 です。オアシスとは、砂漠の中で水が湧き樹木が育 ころを意味します。旅人の疲れを癒やし、心に 安らぎを与えてくれる場所です。あいさつもそれと 同じようにほっとすることができるという意味と、 以下のようなあいさつの言葉の頭文字をとってオア シス運動と名付けられたそうです。

才

おはようございます ありがとうございます P

しつれいします

ス すみません

新学期が始まって環境が変わり、忙しさからイラ イラしてしまことがあります。そこで、気持ちよく 集団生活を送れるように、あいさつの大切さについ て話をしました。

あいさつをされた方は、うれしい気持ちになった り、がんばろうという気持ちが高まったりする効果 があります。あいさつは、相手の存在を認める行為 です。自分の存在を認められることにより、肯定的 な感情をもちます。逆にあいさつをされないと存在 を無視されたと感じ、否定的な感情を抱いてしまい ます。

では、あいさつをする方はどうでしょか。大きな 声であいさつをすると、気持ちがよいものです。あ いさつをするときに、無意識に笑顔になります。相 手からの印象もよくなります。結果的にあいさつが 場を明るくします。

話をした翌日の朝、子どもたちはいつもよりさら に元気よく、あいさつをしてくれました。「いつで も、目を合わせて、笑顔で、あいさつ」という基本 が身につくように日常から指導し、子どもたちの笑 顔があふれる和琴小学校を目指します。

先週から運動会特別時間割が始まりました。実行 委員会や縦割り班会議を行うなど、子どもたちは運 動会のスローガン「仲間と楽しく初めてのことに挑 戦しよう!」の実現に向かって準備や練習を進めて います。

4月末には、自治会役員会で合同運動会について 協議をしました。今年度も昨年度同様に、大人の方 が参加できる地域種目を3種目実施します。参加人 数等に制限はありません。多数の方の参加をお待ち しております。地域の皆様と一緒に合同運動会を盛 り上げていきたいと考えております。ご理解とご協 力をよろしくお願いいたします。

< 6月の行事> 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	土	週休日		×
2	日	週休日		×
3	月	学校運営協議会	14:00 14:55	0
4	火	ALT	14:00 14:55	0
5	水		14:00	0
6	木	5 時間授業 全体練習	14:00	0
7	金	尿検査(1次) 児童委員会 ALT	14:00 15:15	0
8	土	週休日		×
9	Ш	週休日 自治会環境整備作業		×
10	月	運動会実行委員会 全体練習	14:00 15:15	0
11	火	ALT	14:00 14:55	0
12	水	運動会総練習	14:00	0
13	木	図書館バス	14:00 14:55	\circ
14	金	耳鼻科検診(1·4 年) ALT 古紙回収 13:00~	14:00	0
15	土	運動会	保護者と一緒	×
16	日	週休日		×
17	月	振替休業		×
18	火	運動会片付け ALT	14:00 14:55	0
19	水	読み聞かせ 心臓検診 (1 年)	14:00	0
20	木		14:00 14:55	0
21	金	尿検査(2次)	14:00 14:55	0
22	土	週休日 開校記念日		×
23	日	週休日		×
24	月		14:00 14:55	0
25	火	ALT	14:00 14:55	0
26	水	内科検診(未受診者) 読み聞かせ	14:00	0
27	木	図書館バス	14:00 14:55	0
28	金	ふるさと遠足	14:00	弁当
29	土	週休日		×
30	日	週休日		×

5月の利川つ子

■春の校外清掃と PTA 奉仕作業

2日(木)に、春の校外清掃を行いました。運動会の赤組と青組に分かれての作業でした。道路脇にも目を凝らし、大きなごみはもちろんのこと、小さなごみも見つけて拾いました。ごみのポイ捨てはしないなど、環境を大切にする決意が固くなりました。また、この日は、保護者の皆様のご協力の下、PTA奉仕作業として、ビニルハウスの設営とグラウンドの遊具点検を行いました。保護者の皆様、本当にありがとうございました。





■授業参観・懇談会

先月、暴風雨のため実施できなかった授業参観を8日(水)に実施しました。新学期が始まり1か月が経ち、学校生活に慣れ、学習を頑張る子どもたちの姿を見ていただくことができました。また、懇談会にも多数の保護者の皆様にご参加をいただき、学校経営や学級経営の方針をご理解いただきました。今年度も本校の教育活動へご協力をお願いいたします。





■集合学習

15日(水)に美留和小学校との集合学習がありました。「顔合わせ会」では、学校紹介や新たに加わった児童と教職員の紹介をしました。その後は、それぞれの教室に分かれて、ゲームや話し合い活動などをしながら交流を深めました。

今年度は、冬のスポーツフェスティバルと3回の集合学習が予定されています。次回の集合学習は、川湯

小も加わり三校での実施となります。いつもとは違う 仲間とともに、充実した集合学習にしていきます。





■交通安全教室

16日(木)は、弟子屈警察署の方にお越しいただき、交通安全教室を実施しました。

安全な道路の歩行方法について、講話に加え、実際 に通学路にある横断歩道を使った渡り方に関する実 技も行いました。交通量が多い国道に面する本校の子 どもたちにとって、交通安全教室は交通ルールを学び、 命を守るための大切な学習です。道内でも痛ましい事 故が起きました。青信号でも、車が来ていないことを 確実に確認して道路を渡るよう呼びかけていきます。





■絵本の読み聞かせ

今年度も、「おはなしはらっぱ」の皆様のご協力の下、 絵本の読み聞かせを行っています。季節や行事に合わせた本を選んだり、お話にひき



こむ表現だったりと、数々の工夫によって子どもたち は毎回楽しむことができています。今後も継続的に行 い、子どもたちの心を育んできます。

グラウンド整地作業

15日(水)、16日(木)に、クニオカ工業様が地域貢献活動としてグラウンド整地作業を行ってくださりました。早速、授業や休み時間等で使用しています。誠にありがとうございました。

スケート靴の寄贈

先日、学校運営協議会委員である土田祐也様より、 スケート靴を寄贈していただきました。大切に使わ せていただきます。誠にありがとうございました。